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С открытия выставки 
«Технический прогресс 

и НОТ»ПАРАД ПЕРЕДОВОГО
В АТМОСФЕРУ областной выстав

ки «Технический прогресс и НОТ 
на предприятиях Свердловска» по

падаешь еще на подступах к дворцу 
«Урал». На площадке перед входом — 
ковш ьфалмашевского экскаватора. Тут 
же нарядный «ГАЗ» с установкой для 
набивных профилированных свай — дети
ще промстроевцев.

Вы уже, наверное, успели побывать на 
выставке. Она начала свою работу в 
прошлую пятницу, а за день до этого ор
ганизаторы ее устроили для журналистов 
центральных и городских газет, радио и 
телевидения пресс-конференцию. Открыл 
ее первый секретарь горкома КПСС 
Г. А. Студенок. Затем с кратким вступи
тельным словом выступил председатель 
оргкомитета выставки второй секретарь 
Л. Ф. Бобыкин. Он сообщил, что идея 
проведения такой выставки и подготов
ка к ней начались сразу, же после выхода 
в свет в сентябре 1967 года постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР, 
где обобщался и был рекомендован для 
распространения опыт коммунистов Сверд
ловска и Рыбинска по внедрению НОТ на 
предприятиях и повышения культуры 
производства. И вот все лучшее, что до
стигнуто свердловчанами за этот период, 
представлено здесь в десяти разделах в 
виде 800 красочных планшетов и более 
300 действующих образцов. и моделей.

Все отрасли хозяйства столицы инду
стриального Урала представлены на вы
ставке. Машиностроители и пищевики, 
строители и ученые, химики и работники 
здравоохранения выставили на этот парад 
передового наглядные диаграммы и экспо
наты, зримо рассказывающие об успехах, 
достигнутых уральцами за последнее вре-

мя. Самый крупный из разделов, безу
словно, «Машиностроение. Металлообра
ботка. Металлургия».

А открывает выставку стенд с комп
лексным планом развития города. Здесь 
можно увидеть генеральный план. Сверд
ловска с районами массового строитель
ства на ближайшее пятилетие. Если вас 
интересует проблема городского транспор
та, ознакомьтесь с проектом метрополи
тена 2000 года. Узнаете, что общая про
тяженность подземных и наземных линий 
голубых поездов составила 50 с лишним 
километров, а нитки первой очереди 
пройдут под городом с севера на юг, с 
востока на запад под главной нашей ули
цей — проспектом имени В. И. Ленина.

Любопытно также, что начиная с 1980 
года население города будет ограничи
ваться 1 млн. 200 тысячами жителей. А 
чтобы сфера обслуживания достигла тре
буемого уровня, намечается некоторое 
перераспределение трудовых ресурсов. 
Для этого несколько снизится занятость 
в промышленности, строительстве и на 
транспорте, зато станет больше людей, за
нимающихся наукой и подготовкой кад
ров, работающих в торговле и обществен
ном питании.

Еще идут коё-где доделки, еще можно 
увидеть там и тут озабоченного директо
ра выставки А. И. Кайнова и главного 
художника Е. М. Копылова, дающих по
следние указания оформителям. Сменяют
ся разделы, сменяются экскурсоводы, пе
редающие нас друг 'другу, как эстафетную 
палочку, и перед глазами встает -гранди
озная картина социалистических сверше
ний труженика Свердловска.

Немало места отведено на выставке и 
строителям. О содержании раздела «Стро-
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I НАМ ОТВЕЧАЮТ совещание по качеств^. На
мечены мероприятия, со
ставлена ведомость дефек-
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В 49 номере нашей газе
ты была опубликована кор
респонденция «Без скидки 
на эксперимент». Как сооб
щает редакции главный ин
женер ДСК тов. Копылов, 
факты, изложенные в ней, 
подтвердились.

Корреспонденция обсуж
далась в техническом отде-

ле ДСК и в технологической 
группе завода им. Ленин
ского комсомола. Качество 
перегородок, поставляемых 
гипсовым заводом, не улуч
шилось, не делаются также 
штрабы для электропро
водки.

На заводе гипсовых изде
лий проведено расширенное

тов, которые 
устранить в 
время.

Но позднее

необходимо 
ближайшее

КОМИССИЯ

ГАСКа, ДСК и строительной 
лаборатории установила, 
что улучшения качества нет.

Качество лоджей, кото
рые изготовляются на Се-

верском заводе треста 
Стройдеталь № 70, зависит 
от условий транспортирова
ния: появление трещин при 
перевозке неизбежно. Вопрос 
о специальных приспособле
ниях для перевозки лоджей 
решается в тресте Сверд- 
ловскстройтранс.

Налажена своевременная 
поставка шахт лифтов с за
вода им. Ленинского ком
сомола.
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ительство и предприятие строитель
ной индустрии» читатели уже имеют не
которое представление из технического 
разворота, помещенного в 89 номере на
шей газеты (кстати, этот номер вручался 
и гостям выставки). Поэтому мы попросили 
напоследок сказать несколько слов руко
водителя раздела, главного специалиста 
треста Оргтехстрой Ф. В. Яшина.

— Наш раздел представлен здесь че
тырьмя темами: «Создание новой техни
ки. Повышение качества, надежности и 
долговечности конструкций», «Внедрение 
программирования в технологию», «Меха
низация и автоматизация производствен
ных процессов» и «НОТ в строительстве». 
Иллюстрируют их 48 планшетов и 20 об
разцов. Думаем, что они заинтересуют не 
только специалистов, но и самые широ
кие слои трудящихся.



I

РЕЗЕРВЫ
КРАСОТЫ

к разговору
18 октября в «Правде» было опубликовано письмо М. Хо

лодкова, маляра монтажного управления № 2 Московского 
домостроительного комбината № 1.

Редакция надеется, что, ознакомившись с ним, наши стро
ители, читатели выскажут свое мнение по затронутому воп
росу.

Ждем ваших писем, товарищи.

М
Ы НА ОДНОЙ ИЗ 

ДРЕВНЕЙШИХ 
строек Свердловска— 
на заводе дефибрер- 

ных камней. Экскурсоводы 
показывают место стоянки 
первобытного экскаватора. 
Сохранились даже следы. 
Девять лет назад, в знойный 
июльский день 1960 года, 
он пришел сюда, вот на это 
самое место и, грозно урча, 
принялся рыть землю под 
котлован ремонтно-механиче
ских мастерских. Неподале
ку от стоянки удалось обна
ружить одно из древнейших 
захоронений — ящик с раст
вором и утонувшую в нем

начать новую трудовую 
жизнь. Они заявили, что 
полюбили этот завод, кото
рый, единственный в стра
не, выпускает дефибрерные 
камни для целлюлозно-бу
мажной промышленности. В 
знак примирения они попро
сили подарить им один та
кой камень весом в семь с 
половиной тонн и обещали, 
помимо мастерских, соору
дить здесь роскошнейший 
склад цемента и склад пе
ска. Об этой весне на заводе 
и по сей день вспоминают 
с восторгом. Это был период 
энтузиазма, надежд, сове
щаний, обещаний и бурного

ские, с которых еще девять 
лет назад начиналось строи
тельство. Оно будет .продол
жаться, видимо, еще девять 
лет. Или больше. Как решат 
в 11 управлении Свердловск- 
химстроя. Может быть, там 
решили поставить научный 
опыт и впервые в истории 
точно установить, за какой 
срок может построить такие 
мастерские один каменщик. 
Может быть, у него на это 
уйдет девяносто лет. Пока 
это неизвестно. Кроме того, 
под старость ему придется 
изучать штукатурное дело.

Экскурсия окончена. Мы 
еще раз выслушиваем слова

За пятнадцать лет я прини
мал участие в отделке многих 
квартир. Слежу за тем, что 
пишется об эстетике быта, о 
влиянии цвета на самочувст
вие и настроение человека. 
Да, расцветка в квартире, об
щественных местах и на про
изводстве — далеко не празд
ный вопрос. Цвет может воз
буждать или успокаивать, вы
зывать раздражение или удов
летворение.

Мы строим много. Ныне все 
больше уделяется внимания 
планировке квартир, внешне
му виду и оформлению зда
ний. Между тем именно рабо
та с подборкой цвета у нас ме
нее всего организована. Сей
час зарегистрированы ты
сячи различных тонов краси
телей. Мы же на отделку до
ма в 300 квартир используем 
обои всего лишь десяти рас
цветок. Для лестничных кле
ток употребляется 3—4 вида 
колера, или в пять раз мень
ше, чем надо.

Что из этого получается, 
знают многие новоселы. При
веду всего лишь один пример. 
В Люблино, в 35-м квартале, 
сдан в эксплуатацию новый 
корпус. Я прошел по его эта
жам. И что же? Большинство 
коридоров выкрашено в непри
влекательный темный цвет. 
Осмотрел 32 квартиры — и ни 
в одной не увидел продуман
ной квалифицированной цве
товой гаммы. Встречал и та
кое, когда две комнаты и ко
ридор были оклеены однооб
разными обоями. В других 
квартирах разные цвета никак 
не сочетались.

Недавно у меня был разго
вор с одним инженером. Он 
признался:

— Мы ограничены жестки
ми сроками сдачи домов. А ты 
еще с расцветкой... И в управ
лении комплектации домостро
ительного комбината никто не 
будет заниматься раскладкой 
обоев по цвету для каждой 
квартиры.

Пошел в управление комп
лектации и выяснил: оказы
вается, достаточно направить

в обойный цех одного или двух 
опытных отделочников по рас
цветке, и на стройку начнут 
поступать обои не только рас
кроенные, но и хорошо подоб
ранные по цвету.

Поехал на обойную фабри
ку. Кроме хороших обоев, там 
я увидел и неудачные по цве
ту. В магазинах такие плохо 
покупают. Дирекции фабрики 
надо было бы изучать спрос 
потребителей и вырабатывать 
обои, радующие новоселов.

Объемы жилищного строи
тельства у нас такие, что пора 
бы ввести в штат отделочни
ков работников по эстетике.

За упущения в отделке жи
лых зданий обычно расплачи
ваются новоселы — кто на
строением, а кто дополнитель
ными расходами на переделки.

Мне думается, пришло вре
мя повысить требования к рас
цветке квартир в новых домах. 
В каждом строительно-отде
лочном управлении необходи
мо создать художественный 
совет, а внедрение достиже
ний производственной и быто
вой эстетики морально и ма
териально стимулировать. Сле
дует позаботиться и о нагляд
ных пособиях по работе с 
цветом, о выпуске колерных 
книжек для каждой отделоч
ной бригады. Силами опыт
ных мастеров в каждом управ
лении надо создать эталоны 
цветовой отделки квартир. 
Много полезного дали бы 
смотры качества расцветок 
жилых домов, конкурсы на 
составление цветовых этало
нов, . планомерное изучение 
хорошего опыта в этом деле.

Еще одно замечание. Ново
селу надо показывать его 
квартиру не после ее отделки, 
как это практикуется сейчас, 
а гораздо раньше. Тогда бы 
отделочники смогли учесть 
пожелания трудящихся.

Поставим же все резервы 
красоты на службу человеку.

м. ХОЛОДКОВ, 
маляр.

СЛЕДЫ ® ФельетонДЕФИБРЕРНОЙ ЦИВИЛИЗАЦИИ
рабочую рукавицу, которая 
будет передана в местный 
музей как неопровержимое 
доказательство высокой 
древней культуры сверд- 
ловскхимстроевцев. Пись
менных памятников этого 
периода обнаружить не 
удалось, но легенды и под
тверждающая их рукавица 
свидетельствуют, что пер
вые шаги для сооружения 
мастерских были сделаны 
уже в те древние времена.

Но период расцвета окон
чился, и на мастерские спу
скается мрачная средневеко
вая ночь. Отсутствие пись
менных памятников и даже 
устных легенд. Попытки лю
доедства на совещаниях. 
Полное одичание строите
лей, которые занялись гра
бежом и совершают хищные 
набеги ца беззащитный за
водской склад цемента. За 
все время не уложено ни од
ного кирпича.

Об этих восьми годах пол
ного упадка духовной и ма
териальной культуры здесь 
вспоминают с ужасом. Даже 
посетители вздрагивают и 
трясут головами, словно пы
таясь избавиться от кош
марного сна.

Заря возрождения взошла 
над заводом два с полови
ной года назад, когда под 
влиянием первых лучей ве
сеннего солнышка строители 
вдруг раскаялись и решили

перепроектирования. Це
мент строители больше не 
грабили. Его им дарили. 
Первых трех землекопов 
встречали под музыку. На 
шею новому экскаватору по
весили огромный венок.

Экскурсовод ведет посе
тителей на место, где, по 
его словам, строится склад 
цемента. Все с уважением 
смотрят на снег и ковыряют 
его ногами, надеясь обнару
жить что-то внизу. Экскур
совод поясняет, что здесь 
проведена большая, к сожа
лению, не видимая пока ра
бота. По просьбе строителей 
проектировщики заменили 

железобетонные банки бан
ками из металла. Оно хоть 
запрещено, но ладно, раз 
люди просят. Потом строи
тели опять раскапризнича
лись и попросили, чтоб 
склад песка был, наоборот, 
из железобетона. Все согла
сились. Если они захотят, 
чтоб полы на складе были 
паркетными, никто возра
жать не станет. Здесь очень 
любят строителей.

Экскурсанты гуськом 
идут к странному средневе
ковому зданию. Одна стена 
у него есть, другой стены 
нет. Рамы вставлены, стек
ла нет. Внутри что-то дела
ет очень замерзший камен
щик. Это исторический па
мятник. Те самые мастер-

благодарности в адрес 
строителей из Свердловск- 
химстроя. Долго смотрим 
вслед веренице грузовиков, 
на которых они увозят пода
ренный заводской цемент 
§о старого деревянного 
склада с дырявой крышей.

Придет время, и им по
дарят весь этот небольшой 
завод. Они откроют здесь^ 
музей древней дефибрерно^ 
цивилизации, поставят по
среди двора экскаватор, ко
торый за девять лет с тру
дом вырыл один крохотный 
котлован, и приколют к 
окошку эту самую рукавицу. 
С посетителей можно будет 
брать по полтиннику. Они 
станут ахать и недоверчиво 
качать головами. Скептики, 
разумеется, засмеются. Тог
да экскурсовод, улыбаясь, 
откроет дверь с надписью 
«Живые свидетели» и к по
сетителям, опираясь на пал
ки, выйдут теперешние ру
ководители 11 управления 
тт. Фомин и Ионцев. Они 
будут тогда уже очень ста
ренькими. И им будет очень 
стыдно. Краснея и заикаясь, 
они станут рассказывать, 

как в знойный июльский день 
1960 года, урча, пришел 
этот самый вот экскаватор и 
начал рыть землю под кот
лован строящихся до сих пор 
мастерских...

Р. МАЗИН.

ДОБРЫЕ В МАСТЕРСКОЙ жарко 
натоплено. Пахнет 
стружкой. Он, призе

мистый и розовощекий, 
внимательно выслушал мо
их спутников, кто, зачем 
пожаловали. Удивился, при
чем с заметным акцентом.

— Что вы, какие таинст
ва! Работаю как удобнее.

Тем не менее рассказать 
не отказался. Тут же при
нялся показывать. Вот, к 
примеру, ручка для штука
турной терки. Пустяковая 
вроде бы, штуковина, и го- 
ворить-то не стоит. А спро
сите-ка снабженцев и строи
телей, как они с ними му
чились. И вот брал столяр 
дощечку, делал в ней необ
ходимые вырезы, скруглял 
острые края стамеской. 
Сколько, вы думаете, уда
валось ему сделать таких 
«пустяковин» за день! Фри
дрих Фридрихович хоть и с 
трудом, но припомнил, 
пристраивая доску с шаб
лонами к электрорубанку, 
прибитому к стене боком:

— Да штук 60—70.
— А теперь!
— По надобности. Но 

вообще-то 250—300 делаю.
_  !!

Взвизгнул электромотор
чик. Рука плавно повела 
доску до упора. Из-под 
нее брызнуло белое обла
ко. Резко назад — выем 
для руки есть. Заготовка 
следует в другой шаблон 
доски, еще два нажатия. И 
вот я держу в руках гото
вую ручку, еще хранящую 
тепло рук мастера и ме
талла. Смотрю на часы — 
чуть больше минуты.

Она и сейчас предо мной 
на столе — Клоос мне по
дарил ее тогда. Как память 
о Краснотурьинске, городе, 
ставшем ему родным. Ведь 
ни много ни мало 27 лет в 
Базстрое. Столярничал на 
объектах, а в 1962-м при
шел сюда, в управление 
Отделстрой, сменив отца 
Фридриха Кондратовича, 
тоже потомственного сто
ляра, ушедшего на заслу
женный отдых. (Кстати, 
здесь же в отделочном 
управлении работает брига
диром плотников-стеколь-

• Дела и люди Базспгроя

РУКИ СТОЛЯРА КЛООСА
щиков и третий из династии 
Клоосов, его брат). Отец 
слыл золотых рук масте
ром по ручным работам, и 
было их в столярке два 
старичка. Федор Федоро
вич Клоос (там все имена 
переиначены на русский 
лад, так и мы будем назы
вать его для удобства) стал 
работать один, заслужив 
при этом за короткое вре
мя такую же славу, как и 
отец, только по механиче
ским работам.

Посмотришь, механиз- 
мов-то, кажется, особых 
нет. Стоит видавшая виды 
циркульная пила да недав
но появился электроруба
нок. А поди ж ты! И ска
мейки для маляров, и 
стремянки, и носилки — 
все от первого шипа до 
последней фаски делается 
без прикосновения ручного 
рубанка, топора, стамески, 
т. е. привычных нам атри
бутов стопяра.

А работает он так: по

его собственному выраже
нию, «какой материап при
ходит. Поступила на строи
тельный двор, положим, 
широкая доска. Та, кото
рая на скамейки идет. 
«Ага, — смекает мастер,— 
полежит подольше: или 
сам на пустяки пустишь, 
или кто-нибудь приберет к 
рукам». Так вот, берет он 
один из своих шаблонов, 
во множестве висящих по 
стенам, с доской на элект
ропилу, рубанок — и в 
заготовки. И лежат они до 
времен лучших, пока ма
ляры не потребуют новых 
скамеек. Тогда достанет он 
этот полуфабрикат, настра
ивает на оси этой же цир
кульной пилы набор дисков 
и шайб, палец на кнопку— 
и пошел работать шипорез
ный станок. Даже такая 
малость, как выем для 
руки в верхней доске ска
мейки, чтоб удобнее было 
их переносить, делается на 
этой же пиле. И очень

просто. На торец оси наво
рачивается патрончик с 
дубчатой насечкой (кусок 
трубы) — и фрезерный 
станок к вашим услугам.

Клоос оживился. Его вы
цветшая ковбойка мелькает 
там и тут. Вот он вскакива
ет на скамейку и показы
вает, как женщинам допж- 
но быть удобнее красить 
с нее окно. Тут же непод
дельно огорчается, что нет 
под рукой готовой стре
мянки. Сказал и побежал 
в свой склад.

Я потом видел у маля
ров Отделстроя и скамей
ки эти, и стремянки. Давно 
уже не сверкали они своей 
первозданной белизной, и 
запах их смолистый про
пал навсегда... Но, кажет
ся, по-прежнему хранили 
они тепло рук замечатель
ного мастера.

Л. КОНДРАШЕВСКИЙ.
Краснотурьинск — 

Свердловск.

СЕГОДНЯ ИСПОЛНЯЕТСЯ 45 ЛЕТ СО 

ДНЯ ПРОВОЗГЛАШЕНИЯ МОНГОЛЬ

СКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ

Около трех лет провел в Монголии со 
своими друзьями-строителями монтажник 
домостроительного комбината, наш бес
сменный рабкор Юрий Ениватов. Дома, 
котельные, гаражи для различной техни
ки — вот далеко не полный перечень объ
ектов, возведенных свердловчанами в да
лекой дружественной нам стране.

Но не только одним строительством за
нимались уральцы. Каждый в меру сво
их сил и способностей делился опытом, 
обучал вчерашних земледельцев и ското
водов азам своей профессии.

— Приезжайте еще, — просили мон
гольские друзья наших строителей. — 
Степь у нас бескрайняя, работы много.

Фото Ю. ЕНИВАТОВА.

С каждым месяцем хороше
ет Юго-Западный район города 
Свердловска. В этом году здесь 
особенно интенсивно разверну
лось строительство высотных 
домов.

На снимке: руководитель пе
редовой бригады монтажников 
И. Сидоров и электросварщик 
И. Нуриев на монтаже дома из 
крупных панелей.

Литовская ССР. В Клай
педе вступил в строй завод по 
строительству крупнопанель
ных домов. Его мощность —70 
тысяч квадратных метров жи
лой площади в год. Из деталей, 
изготовленных новым предпри
ятием, уже монтируются пер
вые дома.

На снимке: детали будущих 
жилых домов.

Фотохроника ТАСС.

С НОВОГО ГОЛА-

1
 АНАЛИЗ РАБОТЫ 

свердловских тре
стов Главсредурал- 
строя показывает, что 

® за последние 7 лет 
почти не было случая 

стопроцентного выполнения 
планов ввода в эксплуата
цию, особенно объектов про
изводственного и комму
нального назначения. Срыва
лись и планы ввода жилья. 
Одной из причин этого нуж
но считать волевое, ничем 
не обоснованное планирова
ние сроков. Чтобы упорядо
чить планирование этого ос
новного показателя работы 
подрядных организаций, по
становление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
совершенствовании планиро
вания капитального строи
тельства и об усилении эко
номического стимулирова
ния строительного производ

ства» обязывает утверждать 
пусковые планы в соответст
вии с нормативными срока
ми строительства.

Наша задача состоит те
перь в том, чтобы своевре
менно составить обоснован
ный пусковой план и защи
тить его в главке. Такой 
расчет на 1969 год мы пред
ставили, но он не был учтен 
Главсредуралстроем. Мы на
деемся, что теперь к нашим 
расчетам будут относиться 
более внимательно.

В постановлении преду
сматривается также порядок 
распределения годового пла
на по кварталам по согласо
ванию с заказчиками и с 
учетом установленных сроков 
ввода в действие мощностей 
и объектов. При таком по
рядке факты волевого пла
нирования, надо полагать, не 
будут иметь места.

Вот свежий пример из 
практики ДСК.

В комбинате был состав
лен обоснованный сроками 
ввода объектов расчет рас
пределения годового плана 
по кварталам. План по ген
подряду на первый квартал 
был определен в 6017 тысяч 
рублей, а утвержден в объ
еме 6500 тысяч. Наши тех
нически и логически обос
нованные доводы не были 
учдены при утверждении 
плана. И необоснованно за
вышенный план в первом 
квартале не был выполнен, 
хотя план по вводу жилья мы 
перевыполнили.

В конце концов наши рас
четы были признаны пра
вильными, но исправить при
нятое ранее волевое реше
ние оказалось поздно: уста
новленный срок для измене
ния квартального плана уже 
истек.

Много лет назад был ус
тановлен порядок, преду
сматривающий обязательное 
согласование титульных спи
сков с подрядчиками. Однако 
этот порядок не соблюдался.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР в новом поста
новлении требуют обязатель-

НА НОВЫЕ УСЛОВНА
ного согласования титульных 
списков с подрядчиками до 
их утверждения.

Титульный список — ос
новной документ плана ка
питальных работ. Он дол
жен составляться так, чтобы 
выделенные заказчику сред
ства были направлены пре
жде всего на завершение 
строительства переходящих 
объектов, подготовку площа
док и задел на будущий год. 
Поэтому подрядные органи
зации обязаны использовать 
предоставленное им право 
согласования титульных спи
сков заказчиков для того, 
чтобы обеспечить технологи
чески правильные условия 
работ в следующем году.

Чтобы более эффективно 
использовать капитальные 
вложения и ускорить ввод 
производственных мощностей, 
вводится показатель незавер
шенного строительства. Этот 
показатель относится, как 
можно понять из постанов
ления, к заказчикам и орга
низациям, ведущим промыш
ленное строительство.

Планирование незавершен
ного строительства потребу
ет от подрядных организаций

вести работу более организо
ванно, концентрированно, не 
откладывая в долгий ящик 
так называемые невыгодные 
работы.

Логическим завершением 
мероприятий по совершенст
вованию планирования явля
ется своевременная подго
товка строителей к выполне
нию заданий, предусмотрен
ных пятилетними планами.

До сих пор подготовка к 
заданиям будущих лет в теку
щих планах не предусматри
валась, а перспективных пла
нов строители не имели. Ут
верждался план работы под
рядной организации, по
том, когда наступа
ло время для выполне
ния плана, начинали думать 
о том, как привести мощно
сти в соответствие с ним. 
Нет необходимости говорить, 
чем это кончалось. Нередко 
организация, имеющая план 
ниже- своих возможностей, 
перевыполняла его и зачис
лялась в передовые, другая 
получала план, превышаю
щий ее мощности, не выпол
няла его и оказывалась от
стающей.

Поэтому ЦК КПСС и Со
вет Министров СССР обяза

ли Госплан СССР и строи
тельные министерства пре
дусматривать в проектах на
роднохозяйственных планов 
задания по развитию мощно
стей строительно-монтажных 
организаций, исходя из на
меченных к выполнению объ
емов работ.

Теперь развитие мощно
стей должно стать важней
шей заботой строительных 
организаций.

Свердловский трест Орг
техстрой разрабатывает сей
час проект предложений по 
развитию мощностей строй
индустрии на годы.

Аппарат ДСК уже разра
ботал предложения по 
развитию мощностей пред
приятий, поставляющих ма
териалы и изделия для круп
нопанельного домостроения, 
и представил их в Оргтех
строй. Необходимо добиться 
включения этих предложе
ний в сводный план главка.

Учитывая, что основными 
документами для планирова
ния объема капитального 
строительства являются сме
ты, постановление устанавли
вает, что смета является ос
новным и неизменным до
кументом на весь период

строительства и должна 
предварительно согласовы
ваться с подрядными органи
зациями и утверждаться до 
начала строительства.

Если раньше допущенную 
в смете ошибку позднее мож
но было исправить, то теперь 
это исключается. Руководи
тели управлений должны по
высить требовательность к 
работникам, занимающимся 
проверкой смет, и лично при
нимать участие в их согласо
вании.

Наша ближайшая задача 
состоит в том, чтобы как 
можно быстрее закончить 
проверку и согласование 
смет, пересчитанных в соот
ветствии с ценами, введен
ными с первого января 1969 
года.

В настоящее время, как 
известно, сметные цены ус
ловны и нельзя быть уве
ренными, что они правильно 
отражают результаты ра
боты.

Новое положение о пре
мировании отличается тем, 
что премии за ввод в экс
плуатацию объектов повыша
ются в среднем до 2,2 про
цента сметной стоимости 
строительно-монтажных ра

бот. В прежнем положении 
размер премии колебался от 
0,45 до 2 процентов.

Кроме того, при сокраще
нии сроков сравнительно с 
установленными нормами 
продолжительности строи
тельства.. предусмотрено уве
личение премий на десять 
процентов при сокращении 
нормативного срока на де
сять процентов, на 25—при 
сокращении нормативного 
срока на 20 процентов, на 
50 — при сокращении нор
мативного срока не менее 
чем на 30 процентов.

Теперь мы материально за
интересованы в том, чтЬбы 
объекты строились быстрее, 
чем по нормативным ервкам.

К этому необходимо доба
вить, что премии за ввод в 
эксплуатацию будут выпла
чиваться при выполнении ра
бот в полном объеме в соот
ветствии с проектом и техни
ческими условиями, в преде
лах и при соблюдении смет
ной стоимости.

Управлениям и аппарату 
ДСК надо решить нелег
кую задачу: как высвобо
дить средства на премирова
ние при условии выполнения 
всех видов работ, предусмот
ренных проектом. Здесь, 
прежде всего, очень важно не 
допустить ошибок, и просче
тов при согласовании смет.

И. СЕМУХИН, 
начальник планово

экономического 
отдела ДСК.



КАЖДЫЙ раз, ког
да подходишь к 
детскому садику, 

невольно испытываешь 
волнующее чувство: там 
дети, как они без нас це
лый день?... А зайдешь, 
увидишь — и потеплеет 
на сердце. Им здесь всег
да хорошо. Ребята растут 
здоровыми, жизнерадост
ными, любознательными, 
и столько знают стихов, 
что и не переслушать. 
Случается присутство
вать на праздничном ут
реннике — впечатление 
такое, что побывали на 
взаправдашнем концерте. 
А зрители какие! — ба-

рядок тут такой: досчи
тал до 10 — все, хоро
шего понемножку — от
давай шланг товарищу. 
Эмоций в таких случа
ях — уйма!

Те же, кто помладше, 
довольствуются контраст
ным обливанием ног. 
Впечатлений тоже от 
этой процедуры предо
статочно.

Результат такого но
вовведения не замедлил 
сказаться: наши дети ра
стут здоровыми, простуд
ных заболеваний нет.

И, наверное, отнюдь

глядывают сюда. Ребята 
приносят малышам инте
ресные книги, ремонти
руют куклы, стульчики, 
рассказывают им сказки.

Поэтому не приходит
ся удивляться, когда в 
воскресенье наши дети 
настойчиво просятся в 
свой садик. Случается 
слышать от них и такое:

— А тетя Валя и тетя 
Шура вкуснее нас кор
мят...

Согласитесь, что такое 
заявление нас не оби
жает.

Дорогая редакция,

Поместите, пожалуйста, 
их имена.

Родительский комитет 
детсада № 224 треста 
Свердловскпрсмстрой.

ОТ РЕДАКЦИИ: С удо
вольствием. Ваше иск
реннее вдохновенное 
письмо убедило нас в 
том, что этого заслужи
вают' Тамара Ивановна 
Максимова, Елена Ва
сильевна Сорокина, Ла
риса Ивановна Карлу- 
кова, Галина Васильев-«И ПОТЕПЛЕЕТСЕРДЦЕ»
на Иванова, Тамара Ива
новна Гладкова, Та
мара Валентиновна Вой- 
накова, Алевтина Про
копьевна Никифорова, 
Нэлли Дмитриевна Мат
веева и музыкаль
ный работник Нина Ива
новна Злобина.

Одновременно редак
ция выражает уверен
ность, что из более чем 
двухсот ваших ребятишек

бушки, дедушки... Как 
для них не постараешься. 
Каждое утро ребята, при
ходя в садик, здоровают-' 
ся... . по-английски, ухо
дят домой — «гуд бай» 
говорят. Урок английско
го для ребят — самый 
интересный. Закончит
ся —. они еще долго эк
заменуют друг друга. Не 
знаем, как в других са
диках, а в нашем, где с 
самого его основания 
(1958 г.) работает за
ведующей Панна Василь
евна Клячина, после обе
да и сна следует час за
калки. Ребята постарше, 
сменяя один другого, го
лышом бегут в умываль
ню и там, вооружившись 
гибким шлангом, обли
ваются теплой водой. По

не случайно медицинский 
институт избрал наш са
дик местом прохождения 
практики для своих пи
томцев. Сегодня здесь ра
ботают студенты шестого 
курса, будущие детские 
врачи.

Студенты — народ с 
юмором, так говорят:

■— Боимся, что если 
все садики станут таки
ми, как ваш, мы,, став 
врачами, останемся... без 
работы.

А разве не говорит сам 
за себя такой факт: те, 
кто одиннадцать 
лет назад впервые при
шли в этот чудесный 
дом, редкий день не за-

извините нас, что так 
много написали. Но мы 
не сказали главного: не 
назвали имена тех, кого 
по праву можно назвать 
вторыми мамами наших 
детей, — воспитателей.

половина, по крайней 
мере, когда вырастут, 
станут строителями, как 
их папы и мамы, а зна
чит, и постоянными, чи
тателями нашей газеты.

Задача «Ягоды» Т
Все ли названия ягод, оканчивающиеся на «ика», 

вы знаете? Нет? Тогда побольше терпения, на
стойчивости и вы, заполнив клетки по горизонта
ли, узнаете, что их 11.

Составил Е. ШАБАШОВ.
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Серия «РАССКАЗЫ О 
ХРАБРЫХ».
Ливщиц Д. Я. и Пудваль 
А. Р. ОСОБОЕ ЗАДА
НИЕ.
Объем 3 л., цена 4 коп.

Памяти отважного ге
роя-разведчика, комсо
мольца - свердловчанина 
Георгия Борисова, погиб
шего смертью храбрых в 
тылу врага, посвящена 
эта повесть.

Она уже выходила в 
свет отдельной книжкой 
и получила хорошие от
зывы читателей.
Сенников Г. И. ВЫСТ
РЕЛ В БУХТЕ.
Объем 3 л., цена 5 коп.

Эта книжка о подви
гах и мужестве моряков- 
подводников. Автор, сам 
бывший моряк, с боль
шой глубиной рисует об
разы матросов и коман
диров подводной лодки. 
Рассказывает о том, как 
героически сражался её 
экипаж в годы войны на 
Севере.

В ДК 

строителей 
! им. М. Горького !

30 ноября. Клуб вы
ходного дня «В МИРЕ

! СЕРЬЕЗНЫХ ЧУДАКОВ».
Начало в 11 час. Малый 
зал.

( 3 декабря. Утренник
для учащихся школы 
№ 45. ОКТЯБРЬСКИЙ ! 
ФЕСТИВАЛЬ ИСКУССТВ. 
Начало в 10 час. Боль
шой зал. !

1 26 — 30 ноября. Худо- !
жественный фильм 
«ФАЛЬШИВАЯ ИЗАБЕЛ
ЛА». Начало сеансов в 
12, 14, 16, 18, 20 час.

1—2 декабря. Худо
жественный фильм 
«ГИМН УСТАВШЕМУ ЧЕ
ЛОВЕКУ». Начало сеан
сов в 12, 14, 16, 18, 20 
час.

Книжка, без сомнения, 
оставит у читателя наи
лучшее впечатление.
И. Давыдов. ДАЙТЕ РА
КЕТУ!
Объем 4 л., цена 5 коп.

Это документальная 
книжка для подростков 
о коллективном подвиге 
четырех тысяч уральских 
комсомолок, которые в 
апреле 1942 года добро
вольно пошли, в армию.

Кузнецов А. ПОДВИГ 
ОФИЦЕРА.

Эта книга восстанавли
вает страницы героиче
ских подвигов советских 
воинов в годы Великой 
Отечественной войны за 
рубежами нашей Родины.

На чужой земле совет
ский офицер Вениамин 
Долганов оказался поми
мо своей воли, на первый 
взгляд, одиноким. Но в- 
этом положении кажуще
гося одиночества он до 
конца остается интерна
ционалистом и коллекти
вистом, подлинно совет
ским человеком — гор
дым, героическим, пре
красным.
Шулешова А. Е. ПА
РОЛЬ НА СУТКИ.
Объем 3 л., цена 4 коп.

Увлекательный рассказ 
об участии советской 
женщины-врача в Вели
кой Отечественной войне. 
Является дополнением к 
рассказам о подвигах раз
ведчиков, подводников, 
зенитчиц.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ 

30 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00

11.15
11.30

12.00
12 30

13.00

13.15

ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО- 
СКВЫ. «На зарядку 
становись!». Утрен
няя гимнастика для 
детей. 
Новости.

Посетитель расплачивается за обед.
— Что вы пили? — спрашивает офици

ант. — Кофе или какао?
- Трудно сказать. Попахивало нефтью...

ЗА ВИТРИНОЙ

— Значит, вы пили кофе, — констатирует

Все решил пенальти
Шла последняя минута матча, а счет всё1 

не был открыт. За несколько секунд до офи
циального свистка судья назначил в ворота 
хозяев одиннадцатиметровый штрафной 
удар. Гости поручили этот удар . своему ка-" 
питану. Свисток, короткий разбег, удар — 
мимо!.. Горисполком присвоил капитану ко
манды гостей звание почетного гражданина 
города.

официант. — Какао у нас пахнет столярным 
клеем...

* * *

Посетитель обращается к официанту:
— Я не могу есть эту котлету. Позовите ди

ректора.

— Напрасно вызываете: он ее тоже есть не 
будет...

УНИВЕРМАГА
Много хороших товаров можно " 

увидеть в зубчанском универмаге ь 
«Салют». В отделе готового платья | 
отличные недорогие костюмы № 
(74 руб.) на, продавцах Орлове и 
Присекине, красивую нейлоновую > 
кофту (44 руб.) носит продавец I 
Архарова, а модное пальто на [ 
поролоне (126 руб.) можно по- п 
смотреть только в конце работы, I 
когда муж товароведа Комковой I 
заходит за своей супругой.

14.00

15.00

16.10

17.10

18.00

18.30

19.45

21.30

23.15

Для школьников. 
«Будильник». 
Музыкальный киоск. 
«Здоровье»." Науч

но-популярная про
грамма. 
«Сокровища Ленин
града» 
Для юношества.
«Путь в науку». От
веты на вопросы 
третьего тура косми
ческой олимпиады.
Интервидение для де
тей. «Делай с нами, 
делай, как мы, делай 
лучше нас». Переда
ча из Берлина.
Для детей. «Приве
ты нашим друзьям». 
Показывает Сверд
ловск. «Эхо». Инфор
мационная програм
ма.
Телевизионный спек
такль «Воскресенье в 
понедельник».
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ Для воинов 
Советской Армии и 
Флота. 
Показывает Челя
бинск. Турнир горо
дов.
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа 
цветного телевиде
ния. 1. Клуб кинопу
тешественников. 2. 
Мультипанорама. О 
творчестве советско
го режиссера-муль
типликатора А. Хит
рука.

Художестве н н ы й 
фильм «Поднятая це
лина». 3-я серия. 
Европа: события,
страны, проблемы.

ГОВОРЯТ ДЕТИ
Мать спрашивает пятилетнего сына, что он хотел бы иметь 

на день своего рождения:
— Коня, пушку и три дня не умываться...

* * *
Дверь гостям открыл маленький Саша.
— Здравствуй, Саша. Мама дома?
•— Нету.
— А папа?
— Он тоже спрятался..

Закопался в мелочах — и 
зачах.

НАШ АДРЕС:
Газета выходит в сре

ду и субботу.
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